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受　　付 月曜日

担当課
市長
税務収納課

ＮＯ．
住民の生命と財産を守る具体策について

要望・意見

①政治家や行政が「○○の生命と財産を守る」や「暮らしを守る」などとよく使うことがあ
るが、個人的には実感がない。具体的にはどういったことか。

②「暮らしを守る」ということはいろいろある。私は30年程県外で暮らし20年程前に当時
の香我美町に帰ってきた時に、所得は数倍多かったものの住民税は2,000円ぐらいだっ
た。香南市に合併して6,500円ぐらいだったが、今ではその倍の13,000円ぐらいになって
いる。これが財産とか暮らしを守るということでしょうか。合併当時に野市町の高い6,500
円の住民税に合わせたのではないでしょうか。

対応状況等

香我美町地区懇談会で意見聴取令和2年11月16日

香我美町地区 1

【地域への回答内容】

①【市長】
消防団の出初式などのあいさつに「地域住民の生命と財産を守る活動を・・・」などに枕
詞として使うことが多くある。市が住民の暮らしを守るといっても生活全般に関わってい
るので個別にこれがということもないが、ひと昔前なら私有財産について市が何かすると
いうことは無かったものが、近年は地震対策で耐震補強費を補助したり、その他にも地
域住民の減少に対して婚活事業を計画したり、医療・介護にしても様々な行政施策をし
ている。

②【市長】
住民税は基準の中で課税していますから、合併して住民税が1,000円から6,500円になる
のなら合併していなかったと思う。香南市の住民税が他の市町村に比べ高いことはあり
ません。担当課が来ていないので後日確認する。

②【税務収納課】
高知県内の住民税の税率は、県下どこも同じであり、合併により、住民税が高くなったと
いうことはない。現在は、均等割として市民税3,500円、県民税2,000円、所得割として市
民税6%、県民税4%の税率となっている。
税額は、個々の所得金額と控除金額によって決定される。また税制改正によって控除金
額等が変わり、同じ条件でも年によって税額が変わる場合がある。



受　　付 月曜日令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

担当課 商工観光課

要望・意見

５・６年前の大雨で香南工業団地の谷から鉄砲水(水深1mくらい)がでて、写真などを
撮って商工水産課や農業委員会に連絡したが、「もっと被災している箇所があるので」と
対処していただけていない。農業委員会(農林課＆建設課)は「施工するなら半額補助は
出ますが直しますか。」と言われて見積もりを取って再度農業委員会(農林課＆建設課)
に行くと僅かな金額しか出ない話となった。香南工業団地に協力はしているのだから対
策はとっていただきたい。

対応状況等

ＮＯ．
工業団地付近の大雨災害後の対策について

香我美町地区 2

【地域への回答内容】

【商工観光課】
災害に関して課内協議をしたことは聞いているが、詳しくわかっていない部分があるので
個別に協議をさせていただきたい。

-後日対応-
【商工観光課】
11/17（火） 10：00　商工観光課職員が現場を確認。また、懇談会でこのような内容の質
問が出た旨を建設課と共有。当時も「香南市土地改良補助金」を紹介したが、質問者が
検討した結果、当補助金は活用しないとの話になっていた経緯を確認した。

11/18（水） 9：30　商工観光課職員が質問者に電話連絡を行い、
・県も市も、第3池を竣工した際には、流量計算を行い設計し作っている。

口は建設課）しかないことを説明した。
※この内容についても、同日、建設課へ共有した。



受　　付 月曜日令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

香我美町地区 3

対応状況等

担当課
高齢者介護課
福祉事務所
健康対策課

【地域への回答内容】

【市長】
内容が隣人との境界の問題なのか、引きこもりで一人暮らしだったりといった様々なケー
スがある。子どもではスクールソーシャルワーカー(ＳＳＷ)等がいる。大人の場合、若者
であれば若者サポートステーションや高齢者なら高齢者介護課が、福祉関係であれば
福祉事務所というように市でお受けする部署もあれば、県で受けるケースの場合はその
機関につなぐということもできる。詳しい内容はここでは言えないと思うので、まず香我美
支所にでも相談していただければと思う。

－後日回答－
懇談会後に高齢者介護課所属の保健師が対応。具体的な内容を聞き取りし、対応でき
る機関を紹介した。

一般的な心のケアへの対応としては…
【高齢者介護課】65歳以上の方
【健康対策課】65歳未満の方
【福祉事務所】年齢を問わず、障害のある方に対する制度、サービスの相談
と大まかに心の相談窓口は分かれている。しかし、保健師のいる部署では連携を取り
合っているので連絡が取りやすい3課のうちいずれかに相談をしてもらいたい。

ＮＯ．
熟年期の心のケアについて

要望・意見

子どもや高齢者に対して心のケア等の対策はされていると思うが、熟年期の方につい
て、心の問題を抱えている（人とのコミュニケーションを取りにくい）方が自身で病院を受
診するということが難しい場合、こちらから「病院に行ってみたら。」とも言えず、市として
の支援（声がけ）などはあるか。



受　　付 月曜日令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

香我美町地区 4

担当課
学校教育課
建設課

ＮＯ．
旧徳王子小学校のプールと徳王子児童公園の整備について

要望・意見

①旧徳王子小学校のプールが老朽化によって今年から使用できなくなった。教育委員
会と協議して、費用が高額となるため改修不能となった。徳王子の児童公園は子どもの
遊び場やゲートボールの練習場、時には駐車場として利用しているが、フェンスや倉庫
も老朽化しているので、プールと公園を整備し直して、子どもから老人までが集える公園
にしてほしいとまちづくり協議会と徳王子地区ＰＴＡが協議しながら要望書を準備してい
る。

②現在まちづくり協議会と小PTAとで児童公園とプールを含めた公園整備の要望書を作
成しているが、ここで整備はできないとなれば要望書は無駄になる。予算の関係もある
が公園の整備事業はどうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

①
【教育長】
既存の学校にあるプールについては高額でも修繕をしていく。それ以外のプールについ
ては使用できる間は使用していくが、多額の修繕費用をかけて修繕はしない。その後の
土地については市として有効利用はしたいと考える。

②
【建設課】
まずは要望書を提出していただいて内容を市役所内部で協議した後に、お互いが協議
できたらと思う。

－後日回答－
【建設課】
11月24日付けで公園整備要望書の提出があったので、今後、地域との協議を行い対応
することとする。



受　　付 月曜日令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

香我美町地区 5

ＮＯ．
中規模公園の整備について

要望・意見

近辺の公園では高知空港南のトリム公園や香美市の秦山公園などのように少し大きな
公園がある。秦山公園ほどの規模でなくてもよいので香南市にも駐車場を完備した無料
で安心して子どもの遊べる中規模公園があればと思う。

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

【市長】
他の地区懇談会や議会にも出ていたが、広大な敷地と整備が必要なことから施設整備
は難しいところがある。９月議会に県立のいち動物公園の入場料を負担して香南市民は
無料で利用できるようにはならないかという提案があった。香南市が年間パスポートを負
担すれば市民は無料で入場できるという方法などを協議しているところ。また、県立のい
ち動物公園の隣接地には市有地もあるので、遊具なども整備していただけるように県に
要望していく。



受　　付 月曜日令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

担当課
環境対策課
商工観光課

ＮＯ．
ハピネスかがみ付近での異臭問題について

要望・意見

丸三産業（株）について、今年の３月に異臭問題について市の住宅管財課・環境対策課
と県の環境対策課に報告した。夏には異臭問題は若干解消すると言われたが、最近ま
た異臭がひどくなり、人体には影響ないと言われるが私は頭痛がひどくなっている。市と
してどう考えているか。（対策が）できないのであれば報道機関へリークする。

対応状況等

【地域への回答内容】

【商工観光課】
市の担当が先月企業訪問して異臭の話はしている。10月の状況はプラントに蓋を設置し
たが隙間からまだ異臭が漏れている状況のため、対策を行うと聞いている。企業に対策
の状況を再度確認して報告する。

－後日回答－
【商工観光課】
11/17（火）質問内容を環境対策課に共有するとともに、丸三産業(株)香南工場にも地区
懇談会で質問があった事を連絡するように依頼。

【環境対策課】
11/17（火）丸三産業(株)香南工場へ報告。「臭気対策として、排水処理施設の覆工部の
隙間を塞ぐ処置（11/16工事完了）を行っているが、引き続き関係機関と協議し、臭気対
策を継続して行っていく。」とのこと。

【商工観光課】
11/24（火）16:00頃　質問者が来庁され、上記の内容を報告。今後の対応は環境対策課
より回答する旨を伝えた。

香我美町地区 6



受　　付 月曜日

ＮＯ．
成人式について

要望・意見

①香南市の成人式は1月4日に実施しているが、他町村では1月2日や成人の日にしてい
る。成人式の日を日祝日に変える考えはないか。

②1月4日に実施するということは、勤務している人は休みを取る。大学生でも近年は授
業開始が早まっていることを考えると、一般論として日祝日に実施するべきではないか。
そのアンケートを公表して本当にそれでいいのか検討していただきたい。

対応状況等

担当課 生涯学習課

令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

①【教育長】
日程についてのアンケートを取った結果では、1月3日まで、1月4日、成人の日と回答が
どれかに偏ることなく分かれた。加えて1月4日で満足している方も多いことから1月4日に
している。

②【教育長】
休日の方がよいのではないかと考えてアンケートを取ったが、そうでもなかった。現在ア
ンケートの結果は公表はしていないが、今後は結果も公表しながら日程の検討していく。

－後日回答－
【生涯学習課】
平成25年度に実施したアンケート結果を基に、現在も1月4日に開催しているところです
が、開催日についての問い合わせや要望、民法改正による令和4年4月1日からの成年
年齢の引き下げも踏まえ、令和2年度にアンケートを実施した。
アンケートの結果により、成年年齢の引き下げに関しては今後も20歳で成人式を実施す
ることとしたが、日程については「成人の日を含む3連休」が最も多く、次いで1月3日、1
月4日となったものの、その差は僅かであり、ほぼ横並であった。今後は、この結果を参
考にしながら日程を検討していきたいと考えている。
また、アンケート結果については、取りまとめたうえでホームページ等で公表する予定。

香我美町地区 7



受　　付 月曜日

香我美町地区 8

担当課 建設課

ＮＯ．
水路の設計について

要望・意見

大雨の時に水路から水が道路に溢れて流れることが毎年のように起きるが、設計の仕
方が悪いのではないか。それと、最近作られた水路で道路を横断しているが、南側は水
路に蓋がされいてるのに反対側は蓋がない上にすごく深い水路のため危険だと思う。道
路も曲がっていたり高低差があって使い勝手が悪いし、山北の消防屯所ができたこと
で、文化財センター前への通り抜けがしにくくなっている。危険で使い勝手が悪い工事が
目立つので、もう少し使う者の身になって設計施工してほしい。

対応状況等

令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【建設課】
一般的には道路や水路の設計は、地形的条件を考慮して設計はするが、一部ご指摘の
あったような箇所があることも認識している。会終了後に具体的な個所も教えていただき
現地を確認する。

－後日確認－
【建設課】
現場を確認したが、高知県工事箇所なので、今後、再度の要望があれば建設課で対応
する。



受　　付 月曜日

ＮＯ．
水路の改修について

要望・意見

前田地区は昔から住宅は多かったが、近年は新たな住宅が増えて今までの用排水路で
は溢れてきている。農地の圃場整備をする際に水路を広げてほしいと言うと「設計上で
は大丈夫です。もしあふれるようなら直します。」と言われたが、言った本人（職員）は退
職してもういなくなっている。水路から溢れた水が私の所有する圃場整備した農地に入
るので一度も耕作したことがない。山北には他にもこうした水路があるので改修ができな
いものか。

対応状況等

担当課 建設課

令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

香我美町地区 9

【地域への回答内容】

【市長】
原因は農地が宅地化して排水が増えたり、昨今の大雨で水量が増えて水路が機能しな
くなったりとか、原因はいろいろあると思うので現場を一度確認させていただく。

－後日確認－
【建設課】
質問者と現場を確認したが、現時点で個別の箇所において改修を求めるものではな
かったため、今後、具体的な要望があれば建設課で対応する。



受　　付 月曜日

【農林水産課】
出前講座のメニューにはない。輪差（わさ）の講習会など幡多地区や高知市で実施して
いるので、講習会に行くと香南市から補助金を出している。詳しくは後でお伝えする。

－後日回答－
【農林水産課】
狩猟免許取得のための講習会が実施されており、輪差（わさ）に関する講習について
も、その中に含まれている。
講習会の日程について、今年度は12/13（安芸市）、R3/1/17（高知市）などがあり、この
講習の受講に対して講習料の補助がある。
11/17質問者に説明し了解を得た。

香我美町地区

担当課 農林水産課

ＮＯ．
農作物の鳥獣被害に係る輪差の講習会について

要望・意見

先日も猪により作物が根こそぎ被害を受けた。出前講座で猪のワサの講習会を実施し
ているか。その日程は分かるか。

対応状況等

令和2年11月16日 香我美町地区懇談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】


